

Boletín de Prensa

Unidad de Comunicación Social

Boletín Número 5 Toluca, México, a 5 de diciembre de 2013.

PRESENTAN EN EL IEEM LIBRO SOBRE ÉLITES POLÍTICAS EN EL ESTADO DE MÉXICO

 Comentaron el libro "La formación y características de la élite priista contemporánea: el caso del Estado de México (1996-2012)", del Consejero Electoral del IEEM, Juan Carlos Villarreal Martínez.

Con el libro "La formación y características de la élite priista contemporánea: el caso del Estado de México (1996-2012)", de la autoría del Consejero Electoral del Instituto Electoral del Estado de México, Juan Carlos Villarreal Martínez, se abre un importante espacio para el estudio de las élites políticas, pues además de proponer una novedosa metodología, este trabajo aporta a los interesados en la materia una valiosa herramienta para reflexionar sobre el desarrollo del sistema político mexiquense y su trascendencia e impacto en el sistema político nacional.

Lo anterior fue planteado como parte de los comentarios del libro presentado en el Centro de Formación y Documentación Electoral del IEEM, los cuales fueron realizados por el Mtro. Apolinar Mena Vargas, Secretario de Comunicaciones del Gobierno del Estado de México y por el investigador de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de México, Dr. Javier Arzuaga Magnoni. Por su parte, el Consejero Electoral, Juan Salvador V. Hernández Flores, en su calidad de moderador, presentó a los comentaristas y coordinó el desarrollo de esta actividad.

Durante la presentación del libro estuvieron presentes los Consejeros Electorales del IEEM, Jesús Jardón Nava, Policarpo Montes de Oca Vázquez y Arturo Bolio Cerdán; el Director de Capacitación, Rafael Plutarco Garduño García; Sergio Anguiano Meléndez, Director de Partidos Políticos; directivos y servidores público electorales, así como representantes de los partidos políticos, estudiantes y académicos de los Posgrados que imparte el IEEM, quienes se congregaron en el salón "Flor de María Hutchinson Vargas" del Centro de Formación y Documentación Electoral del Instituto.

Apolinar Mena Vargas inició sus comentarios realizando una semblanza del autor, de quien destacó sus amplios conocimientos en la materia político electoral, señalando que en esta obra realizó un exhaustivo trabajo académico que busca comprender la evolución de las élites, sus antecedentes, sus valores, la forma de establecer consensos y logros, ofreciendo evidencias para demostrar sus hipótesis e integrando un análisis novedoso que muestra la identificación de los actores políticos con el Gobernador en turno y su movilidad en cada gabinete para comprender mejor el papel de las élites en la entidad.

Agregó que es un trabajo interesante al ser una aportación valiosa que refresca este tipo de investigaciones y toca un periodo de estudio que se había omitido, pues el año 2000 fue un parteaguas en





Boletín de Prensa

Unidad de Comunicación Social

la vida política del país y del Estado de México, porque reconoce el papel que juega el sistema político mexicano en el sistema político mexiquense, pues incluso hace un análisis desde el plano histórico con el estudio de un partido político local, como fue el Partido Socialista del Trabajo, uno de los últimos partidos políticos regionales en extinguirse tras la formación del Partido Nacional Revolucionario.

En tanto, Javier Arzuaga Magnoni indicó que el libro forma parte del programa editorial del Centro de Formación y Documentación Electoral del IEEM, de la Serie Breviarios de Cultura Política, el cual contribuye al desarrollo del pensamiento político y a la Ciencia Política en la entidad, por lo que reconoció el interés del autor no sólo por presentar un mapa de la elite política local, sino que además incorpora la historia en su estudio, lo que es otro aporte valioso; pero lo más importante del texto, dijo, es que promueve una interesante agenda de investigación, de ahí que valdría la pena revisar también a otros partidos políticos y a otro tipo de redes políticas del Estado de México.

Agregó que la obra presenta metodologías alternativas que enriquecen los trabajos que sobre el tema se han producido en la entidad, dado que recupera los estudios que se han hecho al respecto, y esto es una muestra de que el trabajo editorial del IEEM es trascedente, dado que su virtud es generar, impulsar, desarrollar y patrocinar a un conjunto de académicos y estudiosos que ponen su centro de atención en el Estado de México, generando sus propios modelos de investigación y contribuyendo a consolidar nuestro régimen democrático.

Por su parte, Juan Carlos Villarreal Martínez dijo que el libro da para más, aunque para desarrollarlo se tuvo que hacer un gran esfuerzo de síntesis, lo que se logró a partir de configurar un sólida base de datos que integró con su equipo de trabajo y estudiantes del servicio social, a quienes agradeció el apoyo, lo que permitió contrastar y demostrar sus hipótesis. Como ejemplo de ello, señaló que tan sólo en el periodo que analiza, han pasado por el gabinete del gobierno estatal 112 actores políticos, de los cuales sólo 26 han sido recurrentes y sólo 20 han sido más de una vez secretarios.

Esto implica que la lógica del poder local ha incentivado la constante rotación de la élite política que analiza para garantizar el acomodo de los grupos locales, por lo que con este libro busca demostrar que son varios grupos los que participan, manteniendo una composición heterogénea y muy compleja, lo que fue un hallazgo interesante al seguir desde el plano académico la línea de estudio de las élites, ofreciendo un novedoso método de estudio y proponiendo abrir nuevas líneas de investigación en esta materia.

Atentamente
"Tú haces la mejor elección"
Unidad de Comunicación Social

